

Paroisse Saint Vincent de Paul

Doyenné du Paillon

Bendejun, Berre-les-Alpes-Coaraze, Contes, La Pointe, La Vernéa, Sclos de Contes, Châteauneuf-Villlevieille

2 N ω_∞ ШΟ $\frac{1}{2}$ ш

BÉATIFICATION DE CHRISTIAN CHESSEL FT DES MARTYRS D'ALGÉRIE Samedi 8 décembre 2018

Christian Chessel est né à Digne-les-Bains le 27 octobre 1958 et y est baptisé le 11 novembre de la même année, en la cathédrale Saint-Jérôme. Il y vit sa petite enfance, y suit sa sco-larité primaire jusqu'au CE2. Il fait sa première communion en mai 1967. Le 1er mars 1968, la famille (Christian a un frère et une soeur) arrive à Antibes. Il y fait son cursus scolaire

jusqu'au bacca-lauréat (1976): École Guynemer, Collège Roustan, Lycée Audiberti. Christian fait de très bonnes études secondaires. Au catéchisme, il rencontre le père Yves Lombard, aumônier. Il fait sa profession de foi en juin 1970 à Notre-Dame de la Pinède à Juan -les-Pins. En 1972, en 4e, il lui fait part de son désir de devenir prêtre.

Après son baccalauréat, Christian pense toujours à une vocation sacerdotale. Ses parents l'incitent à préparer d'abord une école d'ingénieur. Il entre en 1976 à l'INSA de Lyon d'où il sort, en 1981, diplômé en génie civil et urbanisme. Dans le même temps, il passe plusieurs certificats de théologie à la Faculté de théologie de Lyon. En 1981, il commence une licence de Lettres Modernes, qu'il continuera par correspondance. Il la finit en 1983. En effet en 1981, il part faire son ser-vice militaire en coopération pour deux ans. Il enseigne les mathématiques à Toulépleu, en Côte d'Ivoire. En Afrique, Christian entre en contact avec la réalité de la vie des populations du Tiers Monde et y découvre le désir d'être au service des plus pauvres.

Il adresse une lettre à Mgr Saint Macary pour se présenter et demander à entrer au séminaire. Il y explique avoir suivi à Lyon des récollections pendant 4 ans, destinées aux jeunes pensant au ministère. « Ces récollections m'ont beaucoup apporté, tant pour ma foi que parce qu'elles m'ont donné un sens de l'Église que je n'avais pas auparavant. » Toujours à Lyon, il a découvert la vie communautaire et la prière quotidienne vécue ensemble au Centre Chrétien Uni-versitaire. Dans cette lettre, il évoque son expérience en Afrique, la découverte « d'un autre monde, d'autres hommes et de l'universalité de l'Église ». Il confie même déjà son questionnement pour la mission en Afrique. La démarche d'entrer au séminaire est pour lui « l'aboutissement de tout un itinéraire, qui n'a pas été sans chutes ni reculs, mais pour lequel je ne peux finalement que rendre grâce à Dieu ».

De retour d'Afrique, il intègre le sémi-naire interdiocésain d'Avignon où, de 1983 à 1985, il suit le premier cycle. Son dossier scolaire est rempli de bonnes appréciations de ses professeurs : « Intelligence fine, travail assidu et très sérieux [...] Excellent à tout point de vue [...] Travail tout à fait maîtrisé [...] On aime-rait avoir beaucoup d'étudiants comme Christian». Christian Chessel est toujours resté discret sur ses compétences et capacités, sans jamais chercher à se mettre en avant.

Dans un courrier adressé à Mgr Saint Macary en 1985, il écrit : « Ce que je retiens surtout de ces deux années est que le séminaire a été pour moi beau-coup plus qu'un lieu de formation par lequel il faudrait de toutes façons passer : il a été d'abord une communauté de vie, de travail et de prière, et une communau-té vivante où ces trois aspects de la vie d'un séminariste ont pu s'épanouir ». Il termine cette lettre par : « Ma plus grande joie sera d'être toute ma vie, si mon projet se confirme, un bon serviteur du Christ et de l'Église universelle à travers cette église d'Afrique, à la fois si proche et si loin de nous ». Il exprime son désir profond d'être au service des pauvres parmi les pauvres. Il choisit donc d'entrer chez les Pères Blancs, missionnaires en Afrique.

Il part en Suisse, à Fribourg, suivre le 2e cycle des études sacerdotales. De 1986 à 1988, c'est encore la paix relative dans le pays. Il fait un stage de formation et d'adaptation à la vie missionnaire à Tizi Ouzou, en Algérie. Au retour, il est envoyé dans la banlieue de Londres au séminaire de Totteridge, pour deux ans de cycle de fin d'études en anglais. En 1991, il est envoyé à Rome pour suivre des études d'arabe à l'Institut Pontifical d'études arabes et d'islamologie (PISAI).

Le 26 novembre 1991, il s'engage la main tendue sur des feuillets de l'évan-gile retrouvés avec les restes des Pères Blancs assassinés en 1881 au Sahara alors qu'ils cherchaient à rejoindre l'Afrique noire. Le lendemain, il est ordonné diacre à la maison Mère des Pères Blancs à Rome par Mgr Tessier archevêque d'Alger. En 1992-1993, il finit ses études d'arabe à Rome. Entre temps, il est ordonné prêtre le 28 juin 1992 dans projet se confirme, un bon serviteur du Christ et de l'Église universelle à travers cette église d'Afrique, à la fois si proche et si loin de nous ». Il exprime son désir profond d'être au service des pauvres parmi les pauvres. Il choisit donc d'entrer chez les Pères Blancs, missionnaires en Afrique.

Il part en Suisse, à Fribourg, suivre le 2e cycle des études sacerdotales. De 1986 à 1988, c'est encore la paix relative dans le pays. Il fait un stage de formation et d'adaptation à la vie missionnaire à Tizi Ouzou, en Algérie. Au retour, il est envoyé dans la banlieue de Londres au séminaire de Totteridge, pour deux ans de cycle de fin d'études en anglais. En 1991, il est envoyé à Rome pour suivre des études d'arabe à l'Institut Pontifical d'études arabes et d'islamologie (PISAI).

Le 26 novembre 1991, il s'engage la main tendue sur des feuillets de l'évan-gile retrouvés avec les restes des Pères Blancs assassinés en 1881 au Sahara alors qu'ils cherchaient à rejoindre l'Afrique noire. Le lendemain, il est ordonné diacre à la maison Mère des Pères Blancs à Rome par Mgr Tessier archevêque d'Alger. En 1992-1993, il finit ses études d'arabe à Rome. Entre temps, il est ordonné prêtre le 28 juin 1992 dans la cathédrale Sainte Réparate, par Mgr François Saint Maccary, en même temps qu'André-Jacques Astre, Éric Rebuffel et Benoît Parent.

Dans son homélie, l'évêque de Nice dira : « Ce qui fait le pasteur, ce n'est pas seule-ment une reconnaissance extérieure ou une fonction à exercer. Ce qui fait le pas-teur, c'est son amour pour le Christ, qui invite à le suivre et à consacrer sa vie au service de tous les hommes qu'll aime ».

AGENDA

SOIREE LOUANGE de l'AVENT avec ZICHTUS

Samedi 1 decembre 19h00 à La Pointe

GROUPE DE PRIERE Lys Saint Joseph

Tous les dimanches de decembre 15h à 17h église de Châteauneuf-Villevieille

ATELIERS AUMONERIE

Mercredi 5 decembre 12h-16h saint Roch-Contes

ADORATION DU SAINT SACREMENT

Jeudi 6 decembre 18h-19h, saint Roch-Contes. Prière pour les vocations. Pendant ce temps, possibilité de se confesser ou de rencontrer un prêtre.

MARCHE NOEL

Samedi 8 decembre - stand de la paroisse Place D'Ollivier

TEMPS FORT CM1

Samedi 8 decembre Laghet

REUNION DES CATECHISTES

Mardi 11 decembre à 19h30, saint Roch-Contes

PARCOURS ALPHA Jeunes

Samedi 15 et 22 decembre 19h-21h30 cave du presbytere

CONCERT NOEL

Samedi 15 decembre 20h Châteauneuf

GROUPE BIBLIQUE

Mardi 18 decembre 10h00 Berre avec le Père Éric, suivi du 11h30 messe présidée par Mgr Jean Bonfils, verre de l'amitié et d'un repas tiré du sac. homélie du Père Cyril Geley

FRATERNITE FRANCISCAINE

Mercredi 19 decembre 18h00 adoration; 18h30 messe; 19h échanges sur la spiritualité Franciscaine, 20h30 repas partagé - chapelle saint Roch-Contes.

CARITAS: TABLE OUVERTE

Jeudi 20 decembre - 12h00 à La Pointe.

RENOUVELLEMENT DES VOEUX DU MARIAGE

Dimanche 30 décembre - 11h00 a La Pointe pendant la messe (Fête de la Ste Famille), tous les couples qui se sont mariés à l'église (à n'importe quel moment), auront l'occasion de faire le renouvellement des leur voeux du mariage.

Ce jour-là débutera dans notre paroisse un pèlerinage de l'icône de la Sainte Famille. Cette icône restera une semaine dans chaque famille. Vous recevrez à cette occasion un livret de prière. Nous prierons durant ce temps spécialement pour les vocations et la sainteté des familles dans notre paroisse.

Un Noël pour tous!

Dès aujourd'hui et jusqu'au mercredi 20 décembre vous pouvez collecter des jouets neufs ou en parfait état pour les enfants défavorisés de Nice et les apporter soit à l'association Mir située à l'église St-Pierre de l'Ariane, (3, rue Pierre Séguran) à Nice, soit à l'accueil de l'établissement Saint Joseph (14, rue Barla) également à Nice. Ces jouets seront redistribués par l'intermédiaire de l'Association MIR et de la Croix Rouge au « Noël des Enfants de la Rue ». La distribution aura lieu samedi 22 décembre à partir de 14h à l'église Saint Pierre de l'Ariane à Nice.

Collecte dans notre paroisse au cours de la MESSE DES FAMILLES Dimanche 16 decembre 11h00 La Pointe

Au sanctuaire Notre-Dame de Laghet

<u>Samedi 8 décembre</u> Fête de l'Immaculée Conception Journée en union avec la BÉATIFICATION DE CHRI-STIAN CHESSEL ET DES MARTYRS D'ALGÉRIE

À partir de 9h30 confessions 10h15 conférence du Père Cyril Geley, vicaire général, « Le sang des martyrs est une semence de chrétiens »

11h30 messe présidée par Mgr Jean Bonfils homélie du Père Cyril Geley 14h adoration 15h30 procession des lumières

appel d'urgence

Du Service Evangélique des Malades de la maison de retraite Au Savel

Chaque jeudi nous partageons des moments très forts emplis de l'amour du Christ avec 15 à 20 résidants. Nous rencontrons actuellement des difficultés pour les emmener à la messe de 10h. Il serait préférable d'être au moins 3 bénévoles pour les encadrer ce qui n'est hélas pas toujours le cas. Les personnes charitables qui souhaitent nous apporter leur soutien 2h par mois entre 9h et 11h seraient LES BIENVENUES!!!

Membres du service évangélique des malades De la maison de retraite Au Savel Contact: Michele 0613474890 montardmichele@gmail.com

PROGRAMME DES MESSES DU MOIS DE DECEMBRE 2018

1e Dimanche de l'Avent C

Samedi 1 Décembre

18hoo La Pointe MESSE D'AUMONERIE - P. Adam

Dimanche 2 Décembre

ghoo Berre - P. Éric

9hoo Bendejun - P. Adam

11hoo La Pointe P. Adam

2e Dimanche de l'Avent C

Samedi 8 Décembre

18hoo Châteauneuf - P. Adam

18hoo La Vernea - P. Éric

Dimanche 9 Décembre

ghoo Berre - P. Éric

9hoo Bendejun - P. Adam

11hoo La Pointe - Int. + Bernard MARCHAL P. Adam

<u>3e Dimanche de l'Avent C</u>

Samedi 15 Décembre

18hoo Sclos Int. + Jeanine PRADEILLE P. Éric

18hoo Contes - Chapelle St. Roch - Int.+ Marcel MARI

P. Adam

Dimanche 16 Décembre

ghoo Berre - P. Éric

11hoo La Pointe MESSE DES FAMILLES - Int. + Victoria,

+ Angelo DUTTO, + Daniele LAZARE P. Adam

4e Dimanche de l'Avent C

Samedi 22 Décembre

16h3o Coaraze - P. Éric

18hoo Châteauneuf - P. Adam

Dimanche 23 Décembre

11hoo La Pointe - Int. + Francesco BENEDETTI P. Adam

LE SOIR ET LA NUIT DE NOËL

Lundi 24 Décembre

15h3o Au Savel (Contes) Int. + Rene TAQUET - P. Adam

17hoo Sclos - P. Éric

19hoo Berre - P. Éric

18hoo Contes- Ste Marie Madeleine (17h3o Pastorale de

Noël avec les enfants) P. Adam

24hoo La Pointe P. Adam

NATIVITÉ DU SEIGNEUR

Mardi 25 Décembre

9h3o Châteauneuf - P. Eric 10h0o Bendejun - P. Adam

11hoo La Pointe - P. Eric

Dimanche de la SAINTE FAMILLE

Samedi 29 Décembre

18hoo Contes - Chapelle Saint Roch - P. Adam

Dimanche 30 Décembre

9hoo Bendejun - P. Adam

11hoo La Pointe - P. Adam

JOUR DE L'AN

SAINTE MARIE, MERE DE DIEU

Mardi 1 Janvier

11hoo La Pointe - P. Adam

Messes en semaine

Samedi 1 decembre 11hoo Vignal à la Chapelle St Paul Int. + Assomption LANI P. Adam Tous les mardis 8h3o à la Chapelle St Roch P. Adam Tous les mercredis 9hoo à Berre P. Adam

Maison de retraite

Tous les jeudis 10h00 Au Savel P. Adam Vendredi 14 decembre 16h00 La Fontouna P. Eric Vendredi 14 decembre 16h00 Mira Sol P. Adam Vendredi 21 decembre 15h00 Le Clair logis P. Eric Vendredi 21 decembre 15h45 Les Genêts - P. Adam

CONFESSION AVANT NOËL

Jeudi 6 decembre 18h-19h Contes - Chapelle St. Roch

Samedi 15 Décembre - 17h00 - Sclos et 17h00 à Contes - Chapelle St. Roch

Dimanche 17 Décembre - 10h00 et 12h00 - La Pointe

Mardi 18 Décembre - 9h15 - 10h00St Roch Mercredi 19 Décembre - 9h45 - 10h30 Berre

Jeudi 20 Décembre - 19h - 20h - Chapelle Saint-Roch

LE MOT DE LA PAROISSE



La Paroisse St Vincent de Paul et le groupe Zichtus

VOUS INVITENT

À entrer dans l'Avent par une SOIREE LOUANGE

Samedi 1^{er} Décembre 2018 Eglise de La Pointe de Contes





18h Messe 19h Soirée Louange 20h30 Repas partagé



En septembre 1993, il part rejoindre la fraternité des Pères Blancs de Tizi Ouzou (Algérie). Christian approfondit sa réflexion sur la mission. Le cardinal Lavigerie, fondateur des Pères Blancs leur a dit « à aucun degré, je ne veux ni de la force, ni de la contrainte, ni de la séduction, pour amener les âmes à une foi dont la condition première est d'être libre ». Christian prie et médite. La mission, notamment en monde arabo-musulman, est marquée par la faiblesse, constate-t-il.

Apparemment, tous les espoirs sont per-mis à cet ingénieur en génie civil, licen-cié en langues, doué pour les études, mais qui ne le fait pas paraître. Très vite, il est apprécié : s'oubliant lui-même, il se tourne vers chacun pour mieux l'écouter. On compte sur lui (et quelques autres) pour mettre en place un projet de biblio-thèque universitaire. Ses frères et lui assurent le service des plus démunis. Aide sociale, morale ou matérielle auprès des nécessiteux et prière constituent leur quotidien. Christian respire la joie. Il a pu mettre en route le projet, si cher à son coeur, de construire une bibliothèque, destinée à tous les jeunes, filles et garçons, de Tizi Ouzou.

Mais la guerre civile sévit en Algérie, les Européens sont menacés, prêtres et religieuses sont assassinés dans la Casbah le 8 mai 1994. Alors, comme le dit Mgr Tessier: « Notre vocation aujourd'hui c'est de vivre avec le peuple cette étape difficile ». Et, comme ses frères, Christian tient à rester en Algérie, en Kabylie, à Tizi Ouzou, malgré le danger, sans demander de protection particulière. Les Pères se bornent à répondre, à leur entourage inquiet à leur propos, que s'ils sont tués ils le seront en martyrs de Dieu.

Quatre Pères Blancs, dont Christian, sont assassinés le 27 décembre 1994, dans la cour de leur maison, par des membres du Groupe islamique armé, déguisés en policiers. À l'époque, les réactions sont vives, les messages de soutien en provenance de partout (musulmans, juifs, chrétiens, autorités) nombreux.

Trois des pères (Jean Chevillard, Charles Deckers, Alain Dieulangard) ont été enterrés au cimetière chrétien de Tizi Ouzou le 31 décembre. Toute la ville était « ville morte » pendant deux heures pour marquer l'indignation de la population suite à cet assassinat. Au cours de la cérémonie, Mgr Tessier rend hommage aux quatre Pères Blancs venus semer et développer l'esprit de justice, de fraterni-té, et de bonheur. Un article du quotidien d'Alger du 28 décembre 1994 El Wattam raconte : « Les paroles de l'évêque sont interrompues à plusieurs reprises par des youyous de femmes et des applaudisse-ments. » M. Redha Malek, ancien chef du gouvernement, dira : « Ces prêtres qui ne demandaient qu'à vivre pacifique-ment leur foi en se mettant au service des plus démunis, ont forcé l'estime et l'amitié de la population. Se sachant menacés dans leur vie, ils ont poursuivi leurs tâches sans faiblir, partageant avec nous jusqu'au bout notre épreuve ».

Christian Chessel est enterré le mardi 3 janvier 1995 à Villebois (Ain), village de ses parents. Le père Deillon, provin-cial d'Algérie, dira lors de la cérémonie : « Christian, la mission d'Amour de Dieu et des hommes se poursuivra. Les applau-dissements des hommes et les youyous des femmes de Kabylie l'ont montré, hier, au cimetière de Tizi Ouzou. Ils ont salué très bas votre entrée dans la vie éternelle, car ils savent quelle a été votre vie sur leur terre. Les anciens ont semé. Christian tu as arrosé. D'autres récolte-ront. La mission d'Amour continue.

Eglisedes Alpes-Maritimes - N°54 - avril 2018